

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administracion, calle de la Compania, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administracion.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tanago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 5 tomamos las siguientes noticias:

—Dice La Correspondencia:

«A la una de la madrugada de ayer ha ocurrido una lamentable desgracia en el cuartel de artillería que está situado junto al Retiro. Parece que con motivo de ser ayer el día de la gloriosa patrona de los artilleros, se les permite á los soldados celebrar la fiesta la víspera por la noche, consintiéndoles algunas libertades para con los jefes. Un cabo primero llamado Inocente Picó, ignoramos por qué causa, parece que llegó á faltar al respeto al teniente de guardia Sr. M., pero este se conoce que no permitió el abuso, y sacando la espada tiró un golpe al cabo Picó, cayendo este sin vida en el acto.»

Pocos momentos despues se empezaba á instruir la correspondiente sumaria; el estado en que se halla el proceso nos prohibe revelar algunos detalles que hemos oido públicamente.

—En otro lugar dice el mismo periódico:

«Hoy tenemos mas exactos detalles sobre el incidente ocurrido el día tres en el cuartel de artillería montada del Retiro. El suceso pasó como vamos á referir á nuestros lectores.»

El oficial de guardia encontró al desgraciado Picó en la cantina á las once y media de la noche, dos horas despues que por órden de sus jefes todos sus demás compañeros se hallaban descansando. Reprendióle y ordenó que fuera á acostarse; pero cuando el mismo oficial se retiraba á su cuarto, encontró de nuevo al cabo que estaba escandalizando en la propia cantina. Ordenóle de nuevo que se retirara, y la contestacion del Picó fué que no le daba la gana. El oficial le empujó para hacerle obedecer, y entonces Picó se arrojó sobre aquel, descargándole dos golpes en las sienes y arrojándole por el suelo. El oficial se levantó y ordenó al sargento de guardia que se apoderara del criminal y le condujera al calabozo.

Pero cuando el oficial quiso contribuir al arresto de Picó, éste le arrancó de las manos el sable y le tiró dos tajos. Repuesto momentáneamente el oficial, se apoderó á su vez del sable del sargento de guardia, mas bien para pararle los golpes y defenderse que para castigar al delincuente. Pero este estaba tan ciego, que sin contentarse se arrojó sobre el sable del oficial, que estaba en guardia, y se introdujo siete pulgadas en el costado izquierdo. Tan violento fué su empuje, que el sable que el oficial tenía en la mano quedó roto y clavado en la herida.

Así resulta de las noticias que hemos recibido por conducto fidedigno.

Nuestros lectores saben que Picó falleció á la hora y media.

Este desagradable suceso no ha alterado en nada el excelente espíritu del cuerpo, cuyos individuos están todos contestes en lamentar las consecuencias del momento de estravió del desgraciado Picó.»

—De la epidemia que acabamos de sufrir, dice El Siglo Médico, apenas se ha presentado un caso; de modo, que puede decirse que ha desaparecido. Lo mismo ha sucedido con las diarreas catarrales, y biliosas, pues es raro el enfermo que de ellas se observa; por el contrario, abundan las calenturas gástricas y catarrales, los dolores reumáticos y nerviosos, las anginas tonsilares, las erisipelas, y sobre todo las afecciones catarrales, como los corizas, las toses, las ronqueras y las oftalmias. Las defunciones fueron en muy corto número, procediendo casi todas de afecciones crónicas.

—Dice La Correspondencia:

«Ayer tarde ha celebrado una conferencia con el ministro de Estado el Sr. Tavira, representante de España en Chile. Segun nuestras noticias el señor Tavira como habiamos indicado ya anteaer, no posee los documentos de que habia hablado La Epoca, para demostrar que ha obrado de acuerdo con las instrucciones y deseos del gobierno.»

—Segun despacho recibido anoche en Madrid, S. M. la Reina y real familia continuaban sin novedad en su importante salud en el real sitio del Pardo.

—Por los datos y noticias que ya se tienen de las actuales elecciones, se calculaba anoche de una manera casi segura que el número de diputados de oposicion será próximamente de 36 á 38.

—El comité central de la union liberal quedó disuelto anoche, por haber cumplido su mision, que no fué otra que la de velar por los intereses políticos de su partido en la cuestion electoral que ha terminado tambien ayer.

—Por real decreto que hoy publica la Gaceta, queda suprimida la direccion general de loterías. La administracion y contabilidad de la renta correrán á cargo de la direccion general de Estancadas, que se denominará Direccion general de rentas estancadas y loterías. La fábrica nacional del sello se encargará de los servicios que presta el departamento de operaciones mecánicas. El archivo de la direccion de loterías se refundirá en el general del ministerio de Hacienda. Queda subsistente la pagaduría especial de loterías, limitando sus operaciones al pago y formalizacion de los premios á jugadores y de las comisiones que devenguen los

administradores. Los demás gastos de la renta se satisfarán directamente por el tesoro desde 1.º de enero próximo, incluyéndose en las cuentas de gastos públicos que rindan la fábrica nacional del sello, la contaduría central y las de Hacienda pública. La fábrica nacional del sello tendrá á su cargo la impresion de los billetes y demás documentos que sean necesarios, la numeracion, folio, sello, correccion y revision de billetes; la construccion, conservacion y arreglo de bolas y de los útiles necesarios para la celebracion de los sorteos, y la confeccion y comprobacion de las listas de números premiados. La planta del personal de la direccion general de rentas estancadas y loterías, importante 128,000 escudos, se aprueba por este decreto y se la asignan 96,000 escudos anuales para gastos de impresiones y escritorio.

Se aprueba tambien la planta del personal de la fábrica nacional del sello, que asciende á 44,650 escudos. El exceso de pago que resulte al terminar el año económico sobre el crédito del capítulo 36, artículo único del presupuesto de Hacienda, se transferirá durante el período de ampliacion del ejercicio, con arreglo al artículo 10 de la ley de 22 de mayo de 1859 del remanente del capítulo 23, artículo 4.º, personal de la direccion de loterías. La fábrica nacional del sello hará uso de los créditos comprendidos en el presupuesto vigente de Hacienda, con destino á gastos de operaciones mecánicas de loterías, que ascienden á 24,800 escudos en la parte proporcional que corresponda hasta la terminacion del ejercicio, al respecto de 14,600 escudos al año, segun la designacion que acompaña. Queda anulado en el capítulo 51, artículo 2.º del presupuesto de Hacienda, gastos diversos de loterías, el crédito de 1,800 escudos para visitas extraordinarias en la parte de que no se hubiese hecho uso hasta el día. Se considerará reducido á 36,000 escudos el crédito de 40,000 que concede el capítulo 51, artículo 3.º del citado presupuesto para gastos de movimiento de fondos de loterías.

—La junta de la deuda pública ha acordado que el 15 del actual, á las doce de la mañana, tenga efecto el sorteo de 215 obligaciones especiales del ferro-carril de Alar á Santander, que corresponde amortizar en el presente año de las que existen en circulacion con tal derecho.

—El día 19 á las doce tendrá lugar el sorteo que debe hacerse en este año para la amortizacion de 260 acciones de carreteras de 2,000 reales de las que por valor de 32.678,000 reales se emitieron en virtud de la autorizacion concedida en la ley de 25 de julio de 1855.

—Y por último, el día 22 tendrá efecto en la

sala de juntas el sorteo para la amortizacion que corresponde hacerse en el presente año de 4,000 obligaciones del Estado por ferro-carriles.

CORREO DE PROVINCIAS.

BARCELONA.—El sábado llamaba la atencion de los concurrentes al muelle de Barcelona el Ictineo Monturiol, que empezó á ensayar una de las máquinas de guerra disparando algunos cañones. El cañon está colocado fuera del Ictineo; y se carga y se dispara desde dentro estando el buque herméticamente cerrado. La maquinaria por medio de la cual se efectúan las operaciones de cargar y descargar, respondió á los deseos del señor Monturiol, y el resultado fué satisfactorio. El Ictineo estuvo cinco horas debajo del agua, respirando los 16 hombres encerrados en su cámara el oxígeno artificial que se produce dentro del buque, á medida que se necesita sustituirle al oxígeno natural que se encuentra disuelto en el aire. Parece que muy pronto se harán pruebas públicas de la bondad del Ictineo, como máquina de guerra y de explotacion del fondo del mar.

FERROL.—Las obras ejecutadas en el departamento del Ferrol, durante la última quincena del mes próximo pasado, son las siguientes:

Fragata Principe Alfonso.—Se labraron, colocaron y armaron baos en la batería y el sollado; se dió preservativo de resina con grasa; se colocaron 218 pernos de cobre en los fondos y 58 de hierro en los baos del sollado; siguió montándose en el taller la máquina, y reparando piezas de la misma.

Fragata Tetuan.—Se hicieron varias obras de carpintería de ribera y de blanco. Los calafates colocaron 187 pernos y otros herrajes; recorrieron y brearon en varios sitios, y arreglaron el blindaje. Continúo la elaboracion de piezas de artiboladura y la construccion de las embarcaciones menores. Siguen las obras de construccion y montura de su máquina y los trabajos para su instalacion.

Fragata Geron.—Se le colocó una argolla de hierro, y se forraron de plomo los buques de proa.

Fragata Concepcion.—Se le deszunchó el palo trinquete y se quitaron las gimelgas de cabeza y de frente para reconocerlo.

Fragata Bailen.—Se continuó desemperando herrajes.

Vapor Isabel II.—Siguió su recorrida. Se concluyó de carenar sus embarcaciones menores y continuó la construccion de la canoa. Se le hicieron varias obras de blanco, escultura, pintura, ajustage y farolería. Continuaron los trabajos de

adornaba su frente encantadora con una blancaura luminosa, como el ópalo.

La edad no habia dado todo su desarrollo á su talle fino, delicado, un poco endeble, pero de exquisita elegancia.

El óvalo puro y perfilado de su rostro hubiera podido servir de modelo á los pintores cristianos del renacimiento. Su vestido, pobre y decente, no daba á entender ninguna de esas inclinaciones indecorosas de las cortesanas y mozas de poco valer en todos los paises. Por lo demás, lo que hablaba en voz mas alta que ninguna otra cosa, era su dolor, su palidez, su actitud silenciosa y desolada.

De vez en cuando levantaba sus bellos ojos, los fijaba en el coronel con estupor y espanto, y me miraba á escondidas con cierto ademan de reconvencion, como si me preguntara quién era yo y qué hacia allí.

El coronel Ducray parecia admirarse, y casi asustarse de verla tan bella. Aquella naturaleza grosera se sintió poco á su placer ante tanta distincion y gracia tanta. Se repuso sin embargo; articuló con voz ronca algunas palabras que no oí, y con gesto conquistador enseñó á la jóven el asiento colocado á su derecha; la pobre niña dió algunos pasos, se sentó y continuó mirándonos sucesivamente al coronel y á mí con cierta mezcla de desesperacion, de sorpresa y de temor suplicante.

No sé lo que hubiera ocurrido á haberse prolongado esa situacion, interrumpida de pronto por el sonido de la botasilla que llegó á nuestros oidos: habíase roto el armisticio á consecuencia de un despacho llegado del cuartel general.

El coronel Ducray juró como un loco, y asestó á la mesa una formidable puñada que hizo temblar platos y vasos. Sin embargo de todo lo furioso que estaba, me pareció verle aliviado de un peso enorme, en primer lugar, porque podia encolerizarme por un motivo determinado, y en segundo, porque esa circunstancia súbita le arrancaba de una posicion que le hacia padecer á pesar suyo un apuro insuperable.

Llamó triplicando las palmadas, ordenó que le arreglasen el carruaje, y pagó al fondista acompañando cada floría con una palabrota ó con una injuria. La jóven se habia levantado y permanecia recta é inmóvil junto á su silla. El coronel se volvió á ella con cierta zozobra visible.

Durante un momento, observé en su rostro encendido la lucha del bien y del mal, y hasta llegué á creer que en esa lucha triunfaria el bien.

Una moneda de cuatro luises vi entre sus dedos como si estuviese dispuesto á regalársela al despedirla; pero aquello no fué mas que un relámpago; salieron vencedores los malos instintos. Bebió un frasco de aguardiente que se habia quedado en la mesa, y exclamó en tono exagerado para cortarse la retirada:

—¡Pero no!... ¡No se dirá que una tontuela ha hecho conducirse al coronel Ducray como un estúpido!... Yo soy dueño de llevármela, y me la llevo!... Vamos, bella niña, adelante, anda. La noche es magnífica y debe agradarte ir en coche tras tu estrella. Amigo Belliéres, vos cedereis nuestro puesto á esta señora, y os colocareis en el asiento que está delante.

No faltó un ápice para que estallara mi cólera.

En algunos segundos pasaron por mi cabeza las mas locas resoluciones: quise tirar á las narices del coronel mis charreteras nuevas, provocarle, matarlo, ó bien irme á pié hasta mi alojamiento donde tomaria mi baul, ausentándome para siempre; pero una fuerza mas poderosa que mi voluntad, una fuerza superior al honor mismo, impulsó mi mirada hasta la jóven, en cuyo desolado rostro creí leer aun una súplica tácita.

Con razon ó sin ella me pareció que aquella criatura desgraciada me rogaba que continuase en su compañía.

Por lo demás, se sucedian con rapidez tal estos incidentes, y era tan considerable el desorden en que se hallaban mis ideas, que concluí por abandonarme en brazos de la casualidad, como el que se ahoga ó se entrega á discrecion de la corriente impetuosa.

Lo primero que hice fué medio ocultarme en la sombra con el objeto que no pudiese el coronel conocer mi agitacion y mi despecho.

reparacion de su máquina, y sigue su colocacion y arreglo.

Vapor *San Quintín*.—Continúa la carena de sus embarcaciones menores. Se construyeron y compusieron varias piezas de su máquina.

Vapor *Conde de Regla*.—Siguió el desmonte de su máquina.

Goleta *Santa Teresa*.—Continuó la construccion de sus calderas.

Goleta *Edetana*.—Continuó la construccion de sus calderas.

Bergantin *Habanero*.—Se siguió trabajando en la construccion de un bote.

Remolcador *núm. 3*.—Se hizo su basada, y varó y escoró este buque. Sigue la construccion de un bote. Se empezó á destornillar su máquina.

Draga de vapor.—Se construyeron y compusieron piezas de su máquina.

Corbeta *Doña María de Molina*.—Se construyeron piezas de su máquina.

Goleta *Prosperidad*.—Continuó la construccion de una máquina de 160.

Atenciones generales.—Se hicieron muchos y variados trabajos en varios obradores.

Obras civiles é hidráulicas.—Se trabajó en el desmonte del astillero, nuevo dique, algibe de agua, taller de instrumentos náuticos, cuarteles de marinería, pañol de contramaestre, entrada del parque, naves de la machina, idem de Puerto Chico y hospital provisional.

Personal.—Se ocuparon 243 hombres.

CÁDIZ.—Segun escriben de Jerez, es tanta la abundancia del mosto y las grandes cantidades de vinos que hay almacenadas, que contribuirán á que se declare una notable baja en el precio de este caldo.

CORREO ESTRANJERO.

INGLATERRA.—Las cartas de Lóndres dicen que el presidente del Consejo de ministros, lord Russell, quiere evitar la guerra entre España y Chile, deseando que el gobierno chileno ceda á las exigencias de España. Las instrucciones enviadas al representante inglés en Santiago son en este sentido.

—Dícese en Lóndres que los príncipes de Gales se han opuesto al matrimonio de la tercera hija de la reina Victoria con el duque de Augustemburgo y que á causa de esta oposicion se han enfriado mucho las relaciones entre los príncipes y la reina.

—El gobierno inglés confiesa ya las inquietudes que le causan los trabajos de los fenians. El *Star* anuncia que de acuerdo con el ministerio se verificará una conferencia de los miembros franceses de la Cámara de los Comunes el 5 de diciembre en Dublin, en la cual se espondrán á los ojos del gobierno los deseos liberales del partido irlandés.

—El telégrafo nos habia dado cuenta imperfectamente del discurso que mister Bright ha pronunciado en el meeting de Blackburn. Este discurso, dirigido contra el partido tory, tiene por principal objeto demostrar la necesidad de la reforma electoral. El orador dijo: «Hay actualmente un millon de electores en Inglaterra. Si el gobierno presenta una ley doblando este número, to-

davía quedarán cinco millones de ciudadanos no electores. He oido á muchos radicales decir que tal reforma nada valdria; yo la aceptaria por el contrario como muy importante. El gabinete actual, añadió el orador, merece la mayor confianza y realizará la promesa que ha hecho de presentar la reforma electoral, prestando así el conde Russell por segunda vez grandes servicios á la libertad de su patria.

AUSTRIA.—El emperador de Austria ha sancionado la ley en virtud de la cual quedan abolidas en todo el imperio las penas corporales.

RUSIA.—El número de prisioneros polacos hechos por los rusos durante la última insurreccion es tan considerable que las autoridades tropiezan con dificultades para alojarlos. Estos prisioneros están divididos en cinco categorías: á la primera pertenecen los individuos condenados á colonizar en las posesiones del Estado; á la segunda los que deben ser internados bajo la vigilancia de la policia; á la tercera los condenados á formar parte de las compañías disciplinarias; á la cuarta los condenados á trabajos forzados; y á la quinta los que deben ser juzgados por el Consejo de guerra permanente establecido en Uladinier.

SIRIA.—Segun anunciamos, el cólera está haciendo estragos en Jerusalem. Durante el mes de octubre, en una poblacion reducida á doce mil almas por la emigracion, han muerto hasta sesenta personas diarias. El patriarca griego y sus eclesiásticos en su mayor parte han huido. Pero los cónsules de España y Francia, su clero y las hermanas de la Caridad han dado admirables pruebas de celo. El gobernador turco ha reprendido al patriarca griego por su ausencia é inercia.

CHILE.—La *Reforma* publica las siguientes noticias de Chile recibidas por el último correo:

•El secuestro de los bienes de los españoles residentes en las provincias de Coquimbo y Atacama es un hecho consumado, á pesar de que las Cámaras rechazaron la mocion hecha por uno de sus miembros en este sentido.

Los ataques de la prensa chilena contra España y sus instituciones, han llegado al paroxismo de la impudencia y el ultraje. A pesar de la presencia de la escuadra, se burlan de nuestro pabellon y nos motejan de impotentes, asegurando que nos retiraremos cobardemente de aquellas costas.

TURQUÍA.—La comision internacional sanitaria que debe reunirse en Constantinopla empezará sus trabajos tan pronto como emita su informe la que el gobierno otomano ha enviado á la Meca para estudiar sobre el terreno las causas que contribuyen á que se desarrolle el cólera en aquella localidad.

FRANCIA.—Se dice en correspondencias de París que cuando tenga lugar la esposicion convocará el emperador por medio de carta autógrafa á todos los soberanos de Europa para que honren con su presencia esta fiesta internacional, y que de aquí se tomará motivo para preparar un Congreso europeo. Hablar de lo que acontecerá en 1867 en nuestro siglo y en la rapidez con que marchan los acontecimientos en Europa, es bastante aventurado.

—Esta semana empezarán las negociaciones en

París para ajustar un tratado de comercio y navegacion entre Francia y Austria.

ITALIA.—Corre el rumor en Florencia de que se han firmado los preliminares de un contrato de matrimonio entre el príncipe Humberto, heredero de la corona de Italia, y la princesa de Leuchtemberg, que se encuentra actualmente en Florencia. El matrimonio se verificará en el mes de marzo.

MÉJICO.—En la derrota que han sufrido los juaristas delante de Matamoros han perdido á los generales Peusa y Gallenda, muertos, y á los jefes Cortinas, Himajosa y Garza, heridos.

ESTADOS-UNIDOS.—El ex-presidente de los Estados-Unidos, James Buchanan, ha publicado un libro en Nueva-York defendiendo sus actos políticos. Esta obra lleva por título *La administracion la vispera de la guerra*.

—La escuadra anglo-americana que se dirigia al Pacífico ha recibido contraórden al llegar á San Thomas, mandándola ir á las costas de Venezuela para exigir satisfaccion del atentado de que ha sido victima el buque anglo-americano *Apuro*. Los insurrectos venezolanos se apoderaron de este buque despues de haber muerto á su capitán y tripulacion, armándolo en guerra para servirse de él. La insurreccion era dueña de dos provincias y habia establecido su gobierno en la ciudad de Echagua, abrigando esperanzas de sublevar todo el país. El gobierno, por su parte, hacia grandes esfuerzos para seprimirla. Despues de recibir la satisfaccion de que antes hablamos, el comodoro Bobgers, jefe de la escuadra anglo-americana, dejará dos buques en Rio-Janeiro y se dirigirá con los otros tres al Pacífico, donde permanecerá de estacion.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

París 4.—El periódico la *Patrie* dice que el presidente Jonhson ha declarado que Mr. Logan, ministro americano cerca de Juarez, partirá á principios de diciembre, para Tejas, donde reside Juarez.

Constantinopla 3.—Se asegura que la sublime Puerta va á negociar un empréstito de 150 millones de francos por conducto del Crédito Mobiliario francés.

Bruselas 5.—El *Courrier du commerce* dice que el rey se encuentra en un estado completo de postracion, y que se teme una conclusion fatal para esta noche ó mañana.

Lóndres 4.—El *Herald* dice que la alianza Bright-Russell es un desafío al partido conservador y que los toris combatirán el proyecto de reforma.

El *Daily-News* dice que Alemania no apoyará la política italiana de Austria y concluirá por aconpezar la cesion de Venecia como necesaria á la paz y á la prosperidad de las dos naciones.

Dublin (sin fecha).—El alcaide de la cárcel de Richmond ha sido acusado ante el tribunal criminal.

París 5.—El *Constitutionnel* y otros periódicos hablan de la llegada del señor Schofield, que segun dice, está encargado de una mision por el presidente Johnson. Podemos asegurar que el go-

bierno francés no ha recibido con este objeto ninguna comunicacion, y creemos la noticia destituida de fundamento.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 7 DE DICIEMBRE.

Continuando la materia relativa á los perjuicios que trae en pos de sí el escesivo fraccionamiento del terreno cultivable, el señor Caballero espone datos muy apreciables referentes á varias provincias, y no de las en que mas se advierte el esceso de subdividir el terrazgo, y continúa:

«A mi juicio este fraccionamiento es la clave maestra para esplicar la falta de poblacion rural y el atraso de la agricultura española; y por consiguiente creo que de la misma base debe partir cualquier plan bien entendido de fomento, so pena de ser tan estéril en resultados como los hasta ahora promovidos. Se me disculpará por tanto que me detenga en este punto; que lo examine en todas las cuestiones del problema con que se roza, que son muchas; que lo analice bajo diferentes aspectos y en todos los tonos, por si logro llamar la atencion de los hombres autorizados para plantear la reforma. Descenderé á pormenores, que parecerán minuciosidades, repetiré é insistiré demasiado: sirva de excusa á mi insistencia la intuicion profunda que me alienta, la fé viva que siento de que la escesiva subdivision de la propiedad inmueble, tanto rústica como urbana, es la negacion de todo progreso agrícola, la enfermedad que acaba con las fuerzas y la salud del cultivador, y el vicio nefando que corrompe las costumbres de las clases laboradoras. El mal antiguo de la aglomeracion de las tierras era infinitamente menor, que el de su actual fraccionamiento: las grandes heredades pueden partirse; pero las diminutas y desperdigadas no se reunen sino con esfuerzos colosales, y superando dificultades sin cuento. Una medida legislativa ha bastado para acabar en pocos años con la amortizacion de varios siglos; y no alcanzarán muchas leyes especiales, y el concurso de todas las fuerzas del Estado, á que, en triple espacio de tiempo, se forme en todas partes la finca rural del coto redondo.

Lo primero que necesita el labrador es tierra que labrar: tierra que esté á su alcance. Una sola explotacion no puede establecerse con heredades de provincias y pueblos distantes: el que así tiene repartidas sus fincas, ó ha de arrendar algunas, ó ha de fundar mas de una empresa agrícola. Los infinitos labradores, que tienen desparramado el terrazgo por el término propio y las jurisdicciones aledañas, lo cultivan, es cierto, pero lo cultivan mal, con

Entónces salió, despues de ofrecer el brazo á la bella jóven, que aceptó compasivamente, y yo les seguí: bajamos la escalera, el carruaje nos aguardaba á la puerta, nos instalamos en él, el coronel y su compañera en el centro, sentándome yo en la parte anterior, y los caballos partieron al trote. Era aquella noche de una serenidad deliciosa: no habia luna pero sí millares de estrellas.

Bien pronto palidieron esas mismas estrellas; distinguióse en el horizonte una blanca irisea tras la cual se destacaban negras las montañas; y en el camino, que dejaban todavía en la oscuridad los primeros reflejos de la mañana, veianse deslizarse por un lado ó por otro, cual silenciosas fantasmas, oficiales y soldados, sorprendidos como nosotros de improviso, que iban á recojerse en los cuarteles á la mayor brevedad. Despues todo volvió á ser solitario, y yo no oí mas que el ruido regular de las ruedas.

El estremecer de la fiebre corría entonces por mis venas.... ¡Oh! ¡si hubiera sido aquel el cuadro elegido por mi jóven imaginacion para mi primer encuentro con la mujer de mis ensueños! Jamás hora alguna me habia parecido mas poética y mas bella; jamás se ofreció mejor espectáculo para elevar el alma á esas esferas superiores en que la pasion se desprende de todo el elemento grosero, y sin embargo, me bastaba mirar delante de mí para sentirme desgarrar por el contraste de las dulces armonías nocturnas con el vergonzoso y

¿A ella, que bajo aquel exterior de tantos atractivos ocultaba quizá una vida de oprobio?

¿A mí, que sufría el hacer un papel desolador y deshonoroso?

¿O acaso á él que, abusando de su grado, me obligaba á asistir á tan ignominioso espectáculo?

Yo no lo sabia; lo que sí conocí fué que esperimenté un dolor agudo, un algo semejante á un punzon de hierro que me atravesara el corazon.

Aprovechándome del silencio abrumador que pesaba sobre nosotros, me dirigí interiormente infinitad de preguntas.

¿Por qué me habia llevado allí el coronel?

¿Quería probarme, segun una costumbre consagrada?

¿No era un juego cruel de soldado de fortuna entretenerse en humillarme y torturarme?

Pero entonces, ¿qué me tocaba hacer? revolucionarme ó tener mas paciencia; y aquella jóven ¿qué era? ¿qué increíble casualidad la habia conducido á la habitacion de una fonda?

¿No habria otro remedio que resignarme á no ver en ella sino una de esas criaturas innobles que deshonoran las calles de las grandes poblaciones? Despues de todo, ¿no me habian dicho que esas hijas del demonio son á veces bellas como ángeles? ¿Pero qué significaban aquellas lágrimas, aquélla desesperacion y aquélla palidez?

¡Tal vez una farsa...! Pero no, no es posible...!

Y acababa de disipar mis dudas al mirarla.

Si de mí hubiese dependido el hacer que se desmoronara la casa sobre nuestras cabezas, no habria vacilado. El coronel me hizo señas de que me sentara á su izquierda, á lo que obedecí cayendo en una silla como un cuerpo inerte. Para reponerse mas por completo se dedicó á servirnos silbando alegremente; pero pocos esfuerzos de buen humor habrán ocurrido que fuesen menos comunicativos. Cuando se trató de comer, ni ella, ni yo, pero ni él siquiera pudimos tragar un pedazo de pan.

La jóven dejó caer con tristeza sus brazos á lo largo del cuerpo; y luchando una lágrima por un momento en sus largas pestañas negras, sacó sus pálidas mejillas y rodó en el plato.

—Pero, ¿qué princesa disfrazada es esta que me ha traído el viejo imbécil de Gottlot? dijo entre dientes el coronel. Se echó una gran cantidad de vino y se la bebió de un trago. Lo que redoblaba su descontento era que ella no sabia una palabra de francés, y él no comprendia el alemán; en cuanto á mí, aunque era capaz de leer algunas palabras, estaba muy léjos de hablarlo.

Juzga, Mauricio, lo que debí sufrir. Si te he dado una idea exacta de lo que habian sido mi educacion y mi adolescencia, fácilmente podrás figurarte mi suplicio. Gran trabajo me hubiera costado desentrañar lo que en mí se agitaba. ¿Seria cólera, espanto ó vergüenza?

Y ¿á quién se dirigian ese espanto, esa vergüenza ó esa cólera?

evidentes pérdidas é inconvenientes graves. El coto redondo habitado es únicamente el que puede manejarse bien, y con todas las ventajas para el productor, para el consumidor, para el comercio y para el Estado; y á pesar de ser esto tan claro y tangible, el fraccionamiento de las heredades es tal, que hace imposible la construcción de casas de campo con el pródigo anejo. Para demostrar que esa imposibilidad es efectiva, y que entre por los ojos la evidencia, presentaré uno de los millares de casos que existen por do quiera. Está tomado de una villa de cuatrocientos vecinos de Castilla la Nueva; y lejos de haber escogido una escepcion exagerada, protesto que dista tanto de serlo, que el labrador propuesto no posee fincas en los pagos mas lejanos, ni las tiene de tan corta cabida como otros de sus vecinos. En el croquis adjunto se echará de ver, que el término jurisdiccional á que me refiero se estiende todavía mas por el Norte y el Oeste, donde hay mucho cultivo.

Aparece que ese labrador de par de mulas maneja ciento diez fanegas de puño, equivalentes á veintisiete hectáreas, y que las tiene divididas en cincuenta y un pedazos discontinuos, que salen á cincuenta y tres áreas de superficie por término comun. ¿Puede imaginarse siquiera que en esta hacienda se establezca casa de campo? ¿En cuál de las suertes se hará el edificio que conserve en derredor espacio suficiente para la circulación de las personas y de los animales? ¿En qué pedazo se situará la familia, que no tenga los demás á distancias semejantes á las que los separan del pueblo? ¿A qué fin dejar el domicilio querido y la buena compañía de deudos y amigos, si no mejora la posición del cultivador respecto de sus hazas? ¿Quién ha de ser tan insensato que, en estas condiciones de terrazgo disperso, quiera ni pueda sacar la población agrícola de los lugares en que mora, para llevarla á vivir en descampado? Pues hé aquí la dificultad material, el obstáculo superlativo, el estorbo supremo que importa remover; y si ello no es así, confieso que estoy ciego ó infatuado, aunque tal vez sea mayor que la mia la ceguera de aquellos que hablan, escriben y tratan formalmente de sacar al campo la población labradora de los pueblos, y nada piensan, dicen ni disponen para formar fincas rurales de la gran masa de suertes cultivadas.

(Se continuará.)

El empréstito municipal que, segun decíamos en uno de estos últimos dias, se ha proyectado levantar en nuestra población, cuenta ya con las suscripciones que aparecen de la siguiente nota.

Nosotros teníamos la convicción de que, tan pronto como ese pensamiento fuera conocido en su verdadera importancia, merecería la favorable acogida y la adhesión de que son buena muestra las cifras que vamos á trascribir. Hé aquí el resultado que ofrecen las primeras suscripciones:

Suscriptores al anticipo promovido sobre el empréstito municipal en virtud de la circular dada por el Ayuntamiento.

	Rvn.
D. Cornelio de Escalante.	20,000
Cárlos Sierra.	10,000
Indalecio S. Porrúa.	10,000
Genaro L. de la Molina.	2,000
Antonio de Paz.	2,000
Mariano Zumelzu.	3,000
Antonio García Solar.	2,000
Francisco Peñil.	1,000
Bernardino Gomez.	20,000
José Herrera.	2,000
Juan de Abarca.	20,000
Gregorio María de la Revilla.	4,000

Parece, segun despacho telegráfico que ha recibido una casa de comercio de esta plaza, que una fragata mercante española, de la matrícula de uno de los puertos de Cataluña, que venia con cargamento de cacao desde Guayaquil, ha sido apresada

por los corsarios chilenos. Si se confirma esta noticia, como tememos suceda desgraciadamente, no será malo que los cruceros españoles redoblen su vigilancia para proteger á la marina mercante contra los efectos del corso establecido por el gobierno de Chile.

VARIEDADES.

UN AMOR SIN ESPERANZA.

(Continuacion.)

IV.

Han pasado algunos meses, durante los cuales la felicidad continúa sonriendo á los desposados.

Enrique se promete largos dias de ventura, al ver cómo el cielo atiende sus votos, mientras Clemencia, que apenas ha vuelto á pensar en los pronósticos de su hermana, es completamente feliz.

Alguna vez, sin embargo, al observar que Angela vá perdiendo de dia en dia sus colores, y que triste, doliente, busca con frecuencia la soledad, se fija en sus fatídicos anuncios y les dá, por el momento al menos, un acatamiento supersticioso, no teniendo un indicio que venga á revelar los secretos que con tanto afán guarda su hermana; mas su religiosa educación por una parte, que le aconseja no dar crédito á tales presagios, y la felicidad de que goza, por otra, le obligan bien pronto á desecharlos.

Solo Angela sufre un suplicio cruel. Y no eran precisamente esos presentimientos la causa de su mal.

Influyen en su ánimo, es verdad, pero de una manera secundaria. Ni los cree providenciales, ni los desecha como una alucinación de su mente.

El origen de su sufrimiento es el amor, pero un amor vehemente y desgraciado; un amor infinito, pero funesto; un amor, en fin, tan puro como imposible.

¿Qué otra cosa que la pureza debía esperarse de las inocentes ideas que germinan en su alma, de sus religiosos sentimientos?

¿Y qué otra cosa que lo imposible, cuando consagra su adoración á quien no puede pagarla, cuando el objeto de su entusiasmo es Enrique, el marido de su hermana?

Ahora comprenderemos por qué Angela, que conoce la pureza y lo execrable de su cariño, si no consiguiera vencerlo, anhela la soledad, procurando ocultar en lo mas escondido de su pecho este secreto.

¿Mas cómo ha nacido esta pasión, y por qué la alimenta todavía en su alma? esto es lo que ella no sabe.

Apenas esta cándida niña pudo imaginarse nunca que era amor lo que sentía por Enrique.

Había algo en su ser que la inclinaba hácia él, y si alguna vez, cuando empezó su conocimiento, pudo soñar delicias ilusorias al lado de aquel hombre, luego que se apercibe del mútuo cariño que existe entre él y su hermana, una alegría infinita inunda su alma no pensando mas que en la dicha de aquella.

Quiere persuadirse de que la felicidad de Clemencia es su propia felicidad, y por esto no comprende despues de qué modo ha nacido su amor.

Pero la llama voraz que inflama su pecho es inextinguible, y las borrascas de su corazón empiezan á ser incandescentes cuando contempla las venturas de los desposados.

Sin saberlo es una víctima propiciatoria de su amor, desde el momento en que se hace voluntario testigo de tantas dichas, y entonces es cuando, dándose exacta razon del estado de su alma, emprende una lucha tan valerosa como horrible.

Frente á frente de su razon y su cariño, comprende que en este combate perderá sus fuerzas pero ¿qué partido le resta, una vez conocida la vehemencia de su afecto?

Mucho sufre en este estado: perdidas ya sus fuerzas vé próximo el momento de sucumbir, mas hasta entonces su serenidad y valor la han sacado á salvo. Su secreto queda aún oculto por un velo impenetrable.

Pobre mártir de un amor sin esperanza! ¿Cuántos esfuerzos para borrar del alma una imagen grata, y cuán sin fruto!

No es extraño. Adherida á su existencia la imagen de Enrique, cómo repulsarla?

Por eso, bien á su pesar, sigue consagrando á esta adoración mayor entusiasmo.

Pero llega luego un dia en que no puede prescindir con tranquilidad las dichas de los esposos, y entonces busca la soledad.

Enrique y Clemencia, llenos de inquietud, indagan todavía en vano el origen de su melancolía, y si alguna vez alarmados por su salud, la preguntan, hace Angela un supremo esfuerzo, y llena de dulzura con la sonrisa en los labios les demuestra cuán feliz es á su lado y la tranquilidad de que goza, no obstante su pasajera melancolía.

Tal y tan constante lucha tiene que acabar pronto. ¿Quién puede sostenerla?

La enfermedad moral que consume á Angela, no podrá menos de interesar su cuerpo, y entonces aquel lozano capullo trasformado en flor, será agostado por el recio vendaval de una pasión reprimida.

(Se concluirá.)

GACETILLAS.

La del humo!—Ea, caballeros, si ustedes no mandan otra cosa...

—¿A dónde, buen amigo?

—No lo sé: por de pronto fuera de aquí. Ah!

parece que se me ensancha el corazón solo con la idea...

—Ya, ya: ya se le conocerá usted: he tenido el gusto de verle toda la mañana luciendo por esas calles de Dios la cartera y el tapa-bocas... ¿Conoce usted *El Trovador*?

—Por qué es la pregunta?

—Porque parece que se marcha usted diciendo aquello tan sabido de

Al campo, D. Nuño voy donde probaros espero...

—Hombre, no hallo la razon...

—Efectivamente: está usted respirando terror por todos los poros. Mas así y todo: ese aire resuelto, el desafiado con que ondea los pliegues de su milord y el afán que muestra en hacer saber á todo el mundo que se larga, á primera vista harían creer á cualquiera que iba á acometer alguna empresa heroica.

—Vamos, usted se bromea; pero lo cierto es que todo lo principal de Santander estamos liando el petate, y unos por el tren, otros por la bahía y otros en coches y hasta en carros del país, vamos á dejarles á ustedes solitos.

—Gracias por la intención.

—Hombre, no; pero la caridad bien ordenada...

—Oh! sí, sí... ya veo que es usted tan filantrópico como denodado...

—Pues mire usted, por gusto de las mujeres de casa no nos hubiéramos movido de ella.

—Ese rasgo le honra á usted más y más... Y á todo esto, ¿por qué se van ustedes?

—Pues me gusta la honra!... Por huir de eso que anda.

—O! Y supongo que irá usted bien apetrechado de específicos.

—Pues me descuido yo! Sépase usted que llevo un botiquin completo.

—Vamos, así ya se puede ir con completa confianza.

—Mucho que sí. Y además sépase usted que voy resuelto á llevarle siempre la delantera al huésped. ¿Aparece en el punto en que yo me fije? Pues á otro inmediatamente y despues á otro y así hasta el fin del mundo si es preciso.

—Magnifico! Porque usted no ha de ser el primer atacado...

—Hombre, es lo probable.

—Pues no faltaba más!

—Y á todo esto, ¿cuántos ha habido anoche?

—Añoche? sobre sesenta.

—Virgen de las Angustias! Y todos de gravedad?

—Fulminantes.

—Horror!

—¿Por qué se aprieta usted la barriga?

—Porque siento en ella un no sé qué... así como si quisiera... Diga usted, ¿suele atacar eso con estos síntomas, ó les preceden los calambres?

—Qué es lo que usted siente?

—Yo no sé á punto fijo.

—Punzadas?

—Cree que sí.

—Y ruido?

—Tambien.

—¿Y flojedad en las piernas?

—Cabal.

—Pues métase usted en la cama corriendo.

—¿Me lo dice usted de veras?

—O larguese usted en seguida á cojerle la delantera al huésped, porque de otro modo perece usted sin remedio.

—Es usted atroz, caramba; eso no se le dice á nadie tan en seco.

—Y ¿por qué me lo pregunta usted?

—Como es usted periodista...

—Es claro, debo ser muy inteligente en materia de síntomas patológicos.

—Vamos, ya veo que está usted de broma.

—Broma, eh? ya está usted fresco.

—Vaya que lo de los sesenta, por mas que usted diga...

—Le repito á usted que se largue cuanto antes.

—¿Canario, es usted atroz!... Agur!... Ah, ya nos avisarán ustedes en el periódico cuando debamos volver, eh?

—Por supuesto, sí señor: vaya usted descuidado, y si se pone usted malo, avise con toda confianza, pues iré con el mayor gusto á fregarle las pantorrillas, que eso y mas se merece usted.

—Y dale, bola. Vaya unas bromas pesadas. ¡Adios!

—La del humo, valiente!

Oh vosotros, lectores de LA ABEJA, que no habeis tomado pipa (que sois los menos, dicho sea para gloria de los mas que han mandado que se les eche el periódico por debajo de la puerta) por temor á eso que anda; no deducáis del diálogo que antecede que ya se armó la gorda; es que le sé de memoria por haberle representado trescientas veces mal de mi grado en estos tres últimos dias, y quiero dejarle consignado aquí ad majorem gloriam de los prófugos y demás atacados de medrana.

Y ahora que estos no nos oyen, sirvaos de satisfacción que eso no vale la pena de que os acordéis de ello; que hoy estamos de salud pública en un estado altamente satisfactorio, mejor de lo que se cree, y mucho mejor de lo que merecen los que han contribuido con sus ridiculos alardes de miedo, y con la subsiguiente desatentada dispersion á infundir la alarma que ha reinado estos últimos dias en nuestra capital.

Funcion religiosa.—El sábado de 4 á 4 1/2 empezará en la iglesia de las Adoratrices la solemne novena de la Purísima Concepcion.

Feliz arribo.—Esta mañana ha fondado en esta bahía la corbeta de esta matrícula nombrada *Doña Sol*, al mando de su inteligente capitán nuestro paisano D. Francisco Andraca.

Sobre la suerte de este buque se abrigaban serios temores por haber salido de la Habana dos ó tres dias antes del furioso huracan que se dejó sentir en aquellas latitudes á fines de octubre. Por fortuna la *Doña Sol*, aunque perdiendo el palo de mesana y sufriendo averías de consideración, pudo resistir al temporal y arribar al puerto de su destino con felicidad. El vapor *Porvenir* le dió remolque esta mañana, dejándola, segun hemos dicho, fondeada en el Pozo de los Mártires. Felicitamos al señor Andraca y á la tripulación de su mando por haber salido de trance tan apurado.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Corbeta *Doña Sol*, de 260 ts., cap. D. F. Andraca, de la Habana con 350 cajas azúcar á los señores Torriente hermanos: 129 id. id. á D. I. Aguirre Toca: 285 id. id. á D. I. Castanedo: 120 id. id. á D. G. Campo: 47 id. id. á la orden: 100 sacos café á D. F. Revuelta: 30 fardos cera á D. V. L. Coterillo. Tabacos, dulce y otros para varios.

Vapor *Nervion*, de 29 ts., cap. D. J. Madariaga, de Bilbao con 150 sacos trigo á los Sres. Hijos de Dóriga. Tejidos y otros para varios.


Quechemarin Pedro, de 19 ts., cap. D. F. Alvarez, de Gijon con carbon á la orden.

BUQUES DESPACHADOS.

Bergantín 2.º *Dos Hermanos*, de 174 ts., capitán D. M. Ferreiros, para Barcelona con 2,400 sacos harina.

CAMBIOS DE HOY.

Londres á 90 dff. 50.
Valladolid á 8 dff. 1/8 daño.




D. NICOLÁS RODRIGUEZ
HA FALLECIDO.

Sus sobrinos, parientes y amigos

Suplican á V. se sirva encomendarle á Dios y asistir á los funerales que por el eterno descanso de su alma se celebrarán en la iglesia de San Francisco el jueves 7 y el sábado 9 del corriente á las diez y media de sus mañanas, á cuyo favor vivirán agradecidos.

El duelo se despide en la Iglesia.

No se reparten papeletas.



D. NICOLÁS MAZON SOLANA
HA FALLECIDO.

Su madre, hermanos y demás parientes y amigos

Suplican á las personas que no hayan recibido papeleta de invitacion, se sirvan asistir á los funerales que en sufragio de su alma se celebrarán en la iglesia de San Francisco el jueves 7 y el sábado 9 del corriente á las nueve y media de sus mañanas, á cuyo favor vivirán reconocidos.

El duelo se despide el segundo dia en la iglesia.

Santander 6 de noviembre de 1865.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferro-carril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 5 de Octubre de 1865.

VIA ASCENDENTE.

DISTANCIAS.	PRECIOS.	SEGUNDA Y TERCERA SECCION.		Tren n.º 1.		Tren n.º 3.		Tren n.º 5.		
		Estaciones.		Correo.		Misto.		Misto.		
De San-	Entre	Clases.			Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
tander.	las esta-	1.º	2.º	3.º						
17 896	7 896	4 25	3 »	1 75						
10 412	2 516	6 »	4 »	2 25						
29 956	9 544	10 75	7 50	4 »						
2 564	7 608	15 »	10 25	5 75						
37 147	6 683	18 50	12 75	7 »						
34 267	4 920	21 25	14 75	8 »						
49 988	7 821	25 »	17 25	9 50						
46 699	2 711	26 50	18 25	10 »						
59 438	2 739	28 »	19 25	10 50						
55 231	2 793	29 75	20 50	11 25						
					PRIMERA SECCION.		Núm. 7.		Núm. 9.	
					Correo.		Misto.		Misto.	
					T. 20.					
10 409	10 409	6 »	4 »	2 25						
19 225	8 816	10 75	7 50	4 »						
26 803	7 584	14 50	10 »	5 50						
31 511	4 702	17 »	11 75	6 50						
40 404	8 893	21 75	15 »	8 25						
50 019	9 615	27 »	18 75	10 25						

VIA DESCENDENTE.

DISTANCIAS.	PRECIOS.	PRIMERA SECCION.		Tren n.º 8.		Tren n.º 10.		Tren n.º 6.		
		Estaciones.		Correo.		Misto.		Misto.		
De Alar.	Entre las esta-	Clases.			Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
tander.	ciones.	1.º	2.º	3.º						
9 615	9 615	5 50	3 75	2 »						
10 508	8 893	10 25	7 »	4 »						
23 210	4 702	12 75	8 75	4 75						
30 794	7 584	16 50	11 25	6 25						
39 610	8 816	21 25	14 75	8 »						
50 019	10 409	27 »	18 75	10 25						
					SEGUNDA Y TERCERA SECCION.		Núm. 2.		Núm. 4.	
					Misto.		Misto.		Misto.	
					T. 20.					
2 793	2 793	3 25	2 25	1 25						
5 592	2 739	3 25	2 25	1 25						
8 243	2 711	4 75	3 50	2 »						
16 064	7 821	9 »	6 25	3 50						
20 984	4 920	11 25	7 75	4 25						
27 667	6 683	15 »	10 25	5 75						
35 273	7 608	19 25	13 25	7 25						
44 819	9 544	24 »	16 50	9 »						
47 335	2 516	25 50	17 50	9 50						
55 231	7 896	29 75	20 50	11 25						

COMPANIA GENERAL TRASATLANTICA.

8, Plaza Vendome,

PARIS.

Salidas de Saint-Nazaire.

1.º Línea del istmo de Panamá y anejas a esta línea. El 6 de cada mes, para Martinica, Santa Marta, Colon-Aspinwall, Guadalupe, Santa Lucía, San Vicente, Granada, Trinidad, Demerari, Surinam y Cayena; América Central, California, Perú y Chile.
2.º Línea de Méjico y anejas a esta línea. El 16 de cada mes, para Santhomas, Habana, Veracruz Puerto-Rico, Cabo Haitiano, Santiago de Cuba, Jamaica, Guadalupe y la Martinica.

Salidas del Havre y Brest en 1865.—(Línea de New-York).

Del Havre: los días 24 de agosto, 21 de setiembre, 19 de octubre, 18 de noviembre y 14 de diciembre.
De Brest: los días 26 de agosto, 23 de setiembre, 21 de octubre, 20 de noviembre y 16 de diciembre.

Para los billetes de pasaje, carga y otros datos, dirigirse:

EN PARIS. 12, boulevard de Capucines (Gran Hotel) y 108, rue de faubourg Saint Denis.
SAINT-NAZAIRE. a Mr. Bourbeau, agente principal.
EL HAVRE. a los Sres. W. Jselin y C.º, agentes de la línea de New-York.
BREST a los Sres. Kerjegn y Villeferon.
SANTANDER. a los Sres. RUBEN MOISE, VIAL Y C.º, calle de Hernan-Cortés, núm. 1.

EAU DES CORDILIERES

Receta Indiana, dentrifico delicioso, cura al instante los dolores de muelas mas vivos: destruye, corta, y previene la carie. Véndese en el Depósito de Paris, 33 rue Rivoli, a 3 y 5 francos. En España 14 y 24 reales, en la Agencia Franco-Española, calle del Sordo, 31, Madrid; en provincias casa de sus depositarios y de los perfumistas. Véanse los prospectos. En Santander, D. Bernardo Córpas.

LA ROSARIO.

FÁBRICA DE ESTEARINA, BUGÍAS Y JABON.

SANTANDER.

Los precios al por mayor de estos productos en almacén serán desde 1.º de Octubre de 1865 en adelante, hasta nuevo aviso, los siguientes.

Los 100 paquetes de bugias, de a libra con 4, 5, 6 y 8 bugias, a 420 rs. y la libra 4 20/100.
Id. de 15 onzas, 5 y 6, a 530 rs. y el paquete 3 301/100.
Quintal de cirios estearicos para Iglesia, a 475 rs., la libra 4 75/100.
Id. de estearina a 395 rs.
Jabon amarillo en barra, el quintal a 152 rs. y la arroba a 38 rs.
Id. estampillado, a 160 rs. quintal, y 40 rs. arroba.
Id. blanco en barra, a 152 rs. quintal, y 38 rs. arroba.
En estos precios va incluido el coste de embalaje.
Todos estos artículos llevan el sello de la fábrica.
Depósito y venta por mayor, calle de Hernan-Cortés, almacén de los Sres. Pereda, Trueba y compañía, a quienes se dirijan los pedidos.

PILDORAS DE MORISON,

PRESIDENTE DE LA JUNTA BRITANICA DE SANIDAD.

Son estas pildoras, compuestas de vegetales, una verdadera medicina universal y destruye la causa misma de todas las enfermedades. Garantizan sus propiedades una boga no interrumpida de 40 años y mas de quinientas mil curas; algunas casi providenciales.

El depósito principal de París está en la farmacia de Moulin, (sucesor de Arthaud), rue Louis le Grand, núm. 30.—En Madrid, la Agencia franco-española, 31, calle del Sordo, (antes Esposicion Estranjera, calle Mayor) sirve los pedidos.—En SANTANDER, a diez reales en la botica de D. Bernardo Córpas. 8-18-28



PILDORAS DEHAUT. — Esta nueva combinación fundada sobre principios no conocidos por los medicos antiguos, llena, con una precision digna de atención, todas las condiciones del problema del medicamento purgante.—Al revés de otros purgativos, este no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el agua de Seidlitz y otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis, según la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoje, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan según sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada, por la buena alimentación, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad.— Los medicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen a purgarse so pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Lo dilatado del tratamiento no es tampoco un obstaculo, y cuando el mal exige, por ejemplo, el purgarse veinte veces seguidas, no se tiene temor de verse obligado a suspenderlo antes de concluirlo.— Estas ventajas son tanto mas preciosas, cuanto que se trata de enfermedades serias, como tumores, obstrucciones, afecciones cutáneas, catarros, y muchas otras reputadas incurables, pero que ceden a una purgación regular y reiterada por largo tiempo. Véase la Instrucción muy detallada que se da gratis, en París, farmacia del doctor DEHAUT, y en todas las buenas farmacias de Europa y America. Cajas de 20 rs., y de 10 rs.

En Santander D. Bernardo Córpas.—La Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, (antes Esposicion Estranjera, calle Mayor,) sirve los pedidos.



En Santander D. Bernardo Córpas.—La Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Esposicion Estranjera, calle Mayor, núm. 10, trasmite los pedidos.

El Periódico Ilustrado.

Para las suscripciones y venta de números de este periódico se hallan autorizadas todas las librerías de esta ciudad; pero para facilitar la suscripción en los pueblos donde no existen librerías ni corresponsales, y que se hallan algun tanto alejados de los principales centros de suscripción, debemos anunciar, como lo hacemos, a todos los que quieran suscribirse, que pueden dirigirse directamente a la administración de Madrid, Carretas, 8, en carta franca, con el importe de la suscripción en sellos de Correos, con el fin de que puedan remitirlos inmediatamente los números ya publicados y sucesivamente los que se vayan publicando.

Venta de árboles frutales.

Don Eleuterio Vallejo, que reside en la calle de Santa Clara, núm. 11, tiene una gran variedad de todas clases de árboles ingertos, procedentes de la Rioja, incluidos arbustos y vides para uvas de mesa y vino. Los precios son sumamente arreglados. 15-10

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE SANTANDER.

D. Cornelio de Escalante, Comendador de número de la real Orden americana de Isabel la Católica, etc. etc., Alcalde constitucional de esta ciudad.

En uso de la aprobación dada por el señor Gobernador civil al expediente de reforma general del pavimento de la calle de San Francisco y parcial de las del Correo y Búrgos, se saca a pública subasta la primera seccion del proyecto que comprende el empedrado de la calle de San Francisco, con sujeción a los planos y pliego de condiciones facultativas, generales y económicas que obran en el expediente. El acto tendrá lugar el día quince del presente mes a las doce de su mañana en el salon de actos públicos de este Ayuntamiento ante una comision del mismo. Los licitadores deberán presentar sus proposiciones en pliegos cerrados, sujetándose en su redacción al siguiente Modelo de proposición.

D. N. N.º., vecino de..., enterado de los edictos publicados por esta Alcaldía para la contratación de las obras de reforma general del empedrado de la calle de San Francisco y del presupuesto y pliegos de condiciones formados al efecto, se compromete a ejecutarlas con sujeción a los mismos en la cantidad de (aquí se espesará en letra la cantidad de la proposición.)

Fecha y firma: Santander 2 de Diciembre de 1865.—Cornelio de Escalante.

El derecho electoral

el partido progresista

por M. D. Q.
Hállase de venta este folleto, publicado hace poco en Madrid, en la conocida librería de don Fabian Hernandez, al precio de 4 rs.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, a cargo de D. Salvador Atienza, director responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.